
会 議 録 

会議名 平成 30年度第２回東浦町社会教育委員会 

開催日時 
平成 30年 11月 2日（金） 

 午前 10時から午前 11時 40分まで 

開催場所 東浦町郷土資料館 講座室 

出席者 

委員 

石原弘幸氏、久米さちへ氏、松下玲子氏、久米 弘氏、

平井伸幸氏、水野智美氏、髙崎義幸氏、延永保二氏、

月原康雄氏、西村加絵氏      

事務局 

教育長、教育部長、生涯学習課長、図書館長、 

スポーツ課長、生涯学習係長、文化財係長、 

生涯学習指導員 

欠席者 二宮邦子氏、外山淳子氏 

議題 

１ 天白遺跡発掘調査内容について 

２ 東浦町郷土資料館常設展示替えについて 

３ 意見交換 

４ その他 

傍聴者の数 なし 

審議内容 

◆生涯学習課長 

次第に従い会を進める。 

委員長より挨拶をいただく。 

 

◇委員長 

             （挨拶） 

◆生涯学習課長 

教育長より挨拶をいただく。 

 

◆教育長 

（挨拶） 

以降は委員長が議事を取り回す。  

 

◇委員長 

 次第に従い、議事を進める。1号議案「天白遺跡発掘調査内容」、

2号議案「東浦町郷土資料館常設展示替え」について、まず、文化

財係長からここで説明してもらい、そのあと見学する手順で進め

たい。 

 

◆文化財係長による説明 

記録映像を見ながら説明する。 

 



◆出土品や出土品の整理作業を説明する。 

 

◆常設展示を案内し、展示替えの概略を説明する。 

 

◇委員長 

 事務局の説明、見学を受けて、委員の意見を募る。 

 郷土資料館は狭いので、常設展示を移動して企画展を行ってい

る。そこで、新たな形での常設展示場を作っていきたいと計画さ

れている。天白遺跡は、埋め戻しは済んでいるけれども、出土品

の復元作業など細かい作業を行っていただいている。今日見学し

て、たいへんであることが確認できた。 

いろいろな方から天白遺跡を一部でも残せないか、みなさんに

見てもらう場所があってもいいのではないか、という声を聞くこ

とがある。 

 

◆事務局 

 この区画整理の事業の中で、一番南側の公園用地内に、遺構か

ら 70ｃｍ～80ｃｍ盛り土された上に、竪穴建物をかたどったもの

をレプリカで再現できないか、例えば、インターロッキングブロ

ック舗装で、竪穴建物を色を変えて表現できないか検討している。

区画整理事業の工事がひと段落するのが、2020 年度であるので、

そこに合わせて考えている。 

また、公園内に、遺跡を紹介する看板を立てる計画である。 

 

◇委員 

 常設展示についての意見です。自分は、城や戦国時代が好きで、

各地の小さな資料館にも行くことがある。遺跡や民具のコーナー

は、どこも同じようである。しかし、戦国時代のコーナーは、そ

の土地の特色がみられる。本町の郷土資料館は、戦国時代がやや

弱かったので、今回のリニューアルは賛成である。 

 そこで、土器や民具のところは、他の土地から来た人にはあま

り魅力はないが、小学生や中学生を中心としたこの町の人たちに

は、この土地のことを知ってもらう上で必要である。 

郷土資料館の展示は、どこをターゲットにしているかを教えて

ほしい。 

 

◆事務局 

東浦町民の方が見て、楽しい施設・分かってもらえる施設をめ

ざしている。 

東浦町と言えば、水野氏と於大の方である。郷土資料館の正面

に、水野氏・於大の方・乾坤院にかってあった像を展示したり、

燃えてしまった堅雄堂の 10分の 1の模型を展示したりして、東浦

町のメインとしてアピールしたい。天白遺跡についても、興味の



ある方がたくさんいる。見学会の際は、町外からたくさんの方が

参加された。天白遺跡や土器も、正面からの動線を意識して配置

を考えている。 

現在、業者との調整中であるので、いいご意見は取り入れてい

きたいと考えている。 

 

◇委員長 

 天白遺跡は、知多半島で、最大級の遺跡であるので、この辺の

ＰＲもお願いしたい。また、郷土資料館の展示はこれから作り上

げていくので、ご意見があったらその都度お願いしたい。 

 

◇委員 

 製塩土器を実際に使ってみて、子どもたちは土器の先が長いの

を理解することができた。土器がたくさん並んでいても使い方が

分からない。東浦町のメインになる製塩土器などは、ジオラマが

小さくて見えないので、どうやって使ったかが分かるような工夫

があるといいのでは。 

 

◇委員長 

 自分たちは、ここで、子どもたちと塩作り体験をしているので、

使い方を知っている。初めての人にはわからないと思うので、そ

の辺もお願いしたい。 

 

◇委員長 

議事(1)、議事(2)に関するさらなる意見がないことを確認し、

審議終了を宣告する。 

 議事(4) 「その他」について、何か事務局ありますか。 

 

◆事務局 

特にありません。 

 

◇委員長 

 その他の案件がないことを確認し、議事の終了を宣告。 

 

◆事務局 

次回の委員会について連絡。次回は、３月に予定。日時は後日

連絡。 

 

備考 なし 

 


